



**UDRS**  
**Mi Universidad**  
**ENSAYO**

***Nombre del Alumno***

OCTAVIO DANIEL GORDILLO NARVÁEZ

***Nombre de la Materia***

PROYECTO DE INNOVACIÓN EN SISTEMAS DE SALUD

***Docente***

D. Ed. JOSÉ MANUEL ORTIZ SÁNCHEZ

***Nombre de la maestría***

*Maestría en sistemas de salud*

Comitán de Domínguez, Chiapas a 26 de noviembre de 2022

## PROYECTO DE INNOVACIÓN EN SISTEMAS DE SALUD

### ¿Por qué innovar en salud?

Dentro de la sociedad con el paso del tiempo se vendrán dando diferentes cambios en la vida humana, se irán desarrollando diferentes sistemas todo esto con la intención de ir innovando, de facilitar más las situaciones que se puedan presentar con el paso de los años, claro esto siempre con el fin de mejorar lo que ya existe y poder obtener mejores beneficios, que sea con mayor facilidad, con mayor rapidez, mayor efectividad, etc.

En términos de salud la innovación deberá de ir de la mano con el personal de salud y paciente, esto debido que hasta el momento tiene que haber un contacto entre ambos para poder otorgar el tratamiento adecuado, ya que para poder hacer el diagnóstico se tiene que observar al paciente, tocar, tener una adecuada exploración ya que eso determinara el diagnóstico y por consecuente el tratamiento, teniendo en cuenta que a través de los avances de la ciencia ha sido cada vez más fácil saber qué es lo que necesita el paciente y darle un mejor tratamiento y más acertado, pero aun así es muy complicado poder hacerlo a través de la tecnología por ejemplo detrás de una pantalla o un audio, esto debido a que muchas de las patologías deberán observarse y palpase o escuchar para poder identificarlas, es por eso que en el sistema de salud ha sido muy difícil y complicado ir innovando.

En las instituciones deberán haber varios procesos en los cuales se van a destacar por la actividad que realizaran o a donde quieren llegar, en base a esto es como los profesionales se van preparando para complementar las instituciones e ir innovando con sus conocimientos y sacar a flote la institución, estas serán desarrolladas ya sea para desarrollar una actividad ya plasmada o en su caso investigar o descubrir nuevas y poder realizarlas.

Estas instituciones o empresas siempre cuentan con sus directivos, gerentes, supervisores, entre otros, todos ellos buscando el único fin que es lograr el objetivo que se han plasmado, esto con la ayuda de todo el personal que labora en la institución quien será el encargado de realizar las actividades y tareas que sea necesarias las cuales serán verificadas por los superiores para que sean realizadas lo mejor posible y se pueda llegar al objetivo, tendrán que ir evaluando cada procedimiento e ir buscando las opciones más accesibles y favorables, esto todo con el fin de ir innovando día con día; es así como dentro de la institución todo el personal tendrá a cargo diferentes departamentos y las actividades que deberán realizar, dividiéndose así el trabajo, para realizarlo de manera más rápida y adecuadamente, sabiendo cada quien la tarea que tiene que realizar y así mismo si surge algún detalle saber en donde estuvo el error y enmendarlo de manera rápida.

Con el paso de los años la tecnología avanza a pasos agigantados y cada vez nos sorprende más debido a que se descubren nuevas cosas y el ir innovando ya no es una opción si no que cada vez se hace más obligado ya que esto llama la atención de la humanidad y se requiere para diferentes descubrimientos, por ejemplo en el caso de salud es necesario ir innovando ir actualizándose, adquirir nuevos conocimientos para las diferentes patologías que van surgiendo con el paso de los años y descubrir el tratamiento que estas van a necesitar y todo también dependiendo del paciente que la presente y sus diferentes características, es por eso que en la docencia ya es una exigencia que surge por los temas de actualización.

Desde el contexto de nuestro país, estado, ciudad, no podríamos hablar de un gran avance ya que nuestro país no es considerado del tercer mundo, esto nos quiere decir que a México le falta desarrollar en muchas situaciones para que este pueda llegar a innovarse en diferentes campos, esto debido muchas veces a todas las carencias que existen, la pobreza que hay en nuestro país, estado, no permite que en se pueda invertir en la tecnología y no avancemos de manera acelerada y tengamos nuevos descubrimientos y por ejemplo en materia de salud, que

encontremos tratamientos adecuados para la población, invertirle más en promoción a la salud para así poder prevenir enfermedades, que no se desarrollen, un ejemplo muy claro y que estamos en los primeros lugares es la obesidad, es un tema de mucha importancia ya que de esta se pueden desarrollar muchas más patologías esto debido a la mala alimentación, la falta de información en los diferentes lugares, la pobreza que existe en nuestro país, en nuestro estado, es un factor de mucha importancia ya que no permite que se desarrolle y el país siga estancado.

En conclusión podemos llegar que estamos en una época, en tiempos en donde cada vez se descubren nuevas cosas que hacen que se vaya innovando cada vez más, que las cosas parezcan más fáciles de realizar, muchas veces que el hacer algo nos cueste menos sacrificio, menos trabajo, menos riesgo, la tecnología cada día avanza y hace de nuestra vida más fácil, hace que el ser humano se convierta mas dependiente de ella, en los diferentes aparatos electrónicos por ejemplo, que cada actividad realice menos esfuerzo, todo esto con el paso de los años y los descubrimientos que se van dando; hablando en materia de salud hace que se diagnostique mucho más fácil una patología, que el tratamiento sea el más adecuado, que se realicen los estudios que corresponden y ayuden al diagnóstico, esto claro con el apoyo de la tecnología y los diferentes aparatos que existen o se vayan desarrollando, tal vez en nuestro país no sea tan desarrollado como otros debido a los niveles de pobreza que existe y eso no permite que se desarrolle aún más, pero sabemos que con el paso de los años se ha innovado y seguirá innovándose y se descubrirán nuevas cosas que harán de la vida de la humanidad mucho más fácil.